

Anuncios en cuarta plana, 5 céntimos de peseta la línea. Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados, á precios convencionales.—Los originales no se devuelven.

# La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACIÓN DE "LA CRÓNICA,"

En Badajoz un mes 1,25 pesetas. — En provincias, trimestre 5 id. — Extranjero, 6 id.—La correspondencia se dirigirá al administrador. No se publica los domingos.

Badajoz.—Año LXI.—Núm. 12.195

Redacción y Administración: Arco Agüero, 18

Jueves 4 de Marzo de 1915

## MADRID AL DIA

(IMPRESIONES)

2 de Marzo de 1915.

—Hombre, si, señor; cuando alguien hace una cosa buena, le alabo.

—¿Aun que sea un ministro?  
—Claro que sí. Yo no tengo opiniones políticas; yo sólo tengo un sentimiento favorable á todo lo bueno, lo justo...

—¿Luego la real orden del Sr. ministro de Gracia y Justicia sobre interpretación y aplicación, amplias y misericordiosas de la amnistía le ha parecido superior?

—Me ha hecho gracia; gracia en su sentido más estético; me ha conmovido profundamente; me ha reconciliado con el Poder. ¡Ay, cuán pocas veces mana desde arriba esa fuente de dulzura, sus raudales dulces y misericordiosos!

—¿Eche usted dulce!

—En ocasiones, no estorban los pleonasmos. Oiga usted lo que dice el Sr. ministro Burgos, «mutatis mutandis»: No aplicar á los actos delictivos que nacen de una huelga, el generoso perdón que el legislador se propuso conceder, sería tanto como declarar que no hay otro delito que la huelga, y no sólo agraviar el nobilísimo propósito del legislador, sino hacer irrisorio el precepto de la ley.

—¡Magnífico!

—Toda la real orden está impregnada de esas mieles. Yo, que he censurado tanto á los Gobiernos cuando pecaban de rigurosos, debo aplaudir al Sr. ministro de Gracia y Justicia en esta ocasión. El señor Burgos es un modelo de justicia y de gracia.

—Ciertamente. Pero se va usted poniendo un poquito pesado. ¿No hay otros asuntos?

—Más desagradables, sí. Las elecciones; los padecidos de esa enfermedad político-administrativa, endémica y epidémica.

—Hoy viene usted atroz.

—Porque me he rozado con algunos candidatos y con sus muñidores. No sabe usted, por su fortuna, cuántos microbios de la peor especie se le pegan á uno en sus andanzas por los pasadizos de la subterránea ciudadela donde se aperceben las huestes electorales...

—No prosiga usted. Hay algo más terrible, más incombustible que los microbios.

—No lo creo.

—Los anacrobios. Apunte usted este nombre en su cartera. Los microbios son mortales; la ciencia los mata. Pero los anacrobios gozan hasta el día de la más completa impunidad; son inmunes é indomables; la ciencia no sabe cómo matarlos.

—Me deja usted hecho un tiesto.

—De albahaca. La albahaca—¿usted conoce el significado de las hierbas?—Simboliza odio. Los anacrobios políticos—políticos; ¿eh?—son odio rabioso y mortal. Los anacrobios de todas las especies, políticos é impolíticos, están en todas partes. El peligro reside, pues, en todas partes.

—Habla usted como Unamuno y como «Azorín».

—Vamos al grano; esto es, á los anacrobios. Se corta usted ó se pincha levemente, imperceptiblemente y hasta inconscientemente; nota usted un dolor insufrible; el dolor se aumenta cada vez más; va usted á una consulta médica; el doctor ó licenciado le ve y dice:—«Esto no es nada; le da cuatro cortes con el bisturí, y añade:—«Cosa de cuatro días... ¡Sí, cuatro días! Cuatro meses, á menos que saiga usted para la sepultura. ¿Y qué ha sido? Los anacrobios.

—¿Ero...

—No hay pero que valga. La política está llena de anacrobios. Las elecciones provinciales ocasionarán muchas defunciones. Ahora no se ve el mal. Una sim-

ple cortadura, un leve pinchazo... Después, ¡eche usted cadáveres!

—Lo del partido maurista, la defecación «balcánica», esos personajes que se desprenden á grandísimos trozos del conjunto ultraconservador, ¿obedecen á los anacrobios?

—Aguarde usted. Es necesario que diagnostique un especialista. Como sean anacrobios, la cosa no tiene remedio. Los anacrobios, en llegando al tronco, en pasando de las extremidades, envenenan á su víctima, la devoran. La ciencia nada puede contra esos asesinos de pitimíní.

ARGOS.

## PACOTILLAS

Ha sido admirado en Mahón un huevo extraordinario por su peso y su gran volumen, puesto por una gallina negra. Ha pesado en la balanza cuatro onzas.

Si en hacer avicultura mostráramos interés, tendríamos muchos huevos gordos, como ese mahonés. Pero por ser refractarios á procedimientos nuevos, pasamos grandes apuros, á veces, porque no hay huevos.

—¡Estamos de enhorabuena, don Teófilo! Ya sabe usted que la peseta ha recuperado su salud por completo.

—No todas, don Sisebuto.

—¿Cómo no todas!

—¿Cómo que no! Tengo yo una completamente incurable.

—¿Será falsa.

—Naturalmente.

—Diga usted, don Claudio; ¿usted cree que es verdad eso de que una peseta vale más que un marco?

—Hombre, yo creo que sí, porque así lo dicen los financieros.

—Pues no lo crea usted. A mí me han exigido por un marco una peseta veinticinco céntimos.

—¿Y para que querías tu el marco?

—Para colocar en él una postal que tiene el retrato de la Ch. lito!

—Dicen que la peseta valen más que el franco.

—Sí señor; eso dicen.

—¿Y no valdrá también más que la libra?

—¡Seguramente, si la libra es de lentejas!

En un comercio:

—¿Tiene usted francos?

—Sí señor.

—¿Quiere usted cambiarme esta peseta por uno?

—¿Por qué no? Tome usted.

—Bueno y la prima?

—Ya no está aquí. Se ha ido á pasar la Cuaresma á Potes.

Angel Caamaño, (El Barquero) ha estrenado una zarzuela muy graciosa, titulada, *De Miraflores y á prueba*. Reciba el amigo Angel mi cumplida enhorabuena. ¡Su éxito ha sido el de los de vuelta al ruedo y oreja!

ESTRAÑA.

DE MONTIJO

## La barbarie alemana

Decía el bueno de D. Alonso Quijano, que la señora Dulcinea, la reina, de sus pensamientos, era la mujer más hermosa que alumbraba el sol. Su patán el escu-

dero contestaba que sería verdad lo manifestado por su merced, pero no estaría de más, para cerciorarse de ello y declarar lo propio, que le enseñase un retrato, si quiera fuese del tamaño de un vaguito de trigo.

Advierto que el retrato no podía ser de fotografía; inventada siglos después, en 1839, por Niepce y Daguerre.

Yo también, amigo D. Isidoro, pedía á mi prensa pruebas tamañas como puños de la ineducación, crueldad y barbarie germana, para confundir á mis contertulios y paisanos; y cuando creí que vendrían á docena, me envía usted Boletines franceses, y en la apostilla que añade á mi carta expresa que «á ver si se convencen los incrédulos de que, por desgracia, es cierta aquella barbarie».

¡Nos quedamos como estábamos! Si al *Liberal* y *España Nueva*, oponen *La Tribuna* y *El Correo Español*; al juicio que emiten cien sabios favorables á los franco anglos rusos, salen con otros cien sabios entusiastas por los austro germanos; á los informes oficiales de Londres, París, Petersburgo, les ponen de pantalla los de Viena y Berlín; á los *Boletines* de mas acá del Rhin, les pondrá los de mas allá; y sería el cuento de nunca acabar. Resultando como consecuencia de todo esto, un espantoso desbarajuste, y que los sencillos lectores de los periódicos los arrojen de sí exclamando con razón que son todos unos atajos de mentirosos y enredadores.

La prensa periódica en esta ocasión está á la altura de sus tradiciones, revelando una exagerada parcialidad y desacreditándose más cada vez. El que más y el que menos narra los acontecimientos desfigurándolos según sus deseos y conveniencias.

Siendo la Verdad una bellísima joven, digna de que se la quiera y adore ¿para qué la flagelan y azotan sin piedad?

Desde que apareció la humanidad sobre la tierra, hace cientos de miles de años, el número de los tontos y crédulos es infinito. Y los maestros y directores, unas veces á conciencia y otras inconscientemente, en vez de guiarlos por caminos reales y desembarazados, lo han conducido por senderos extraviados para que se pierdan.

Poseyendo la juventud una gran dosis de buena fe, es fácil hacerle ver la bondad de una idea, tendencia, escuela, credo determinado, y nos admiramos de sus tragaderas; pero si se les presentan otras contrarias, ya les entra la desconfianza, la duda, este es el principio de la sabiduría según los filósofos.

Cuando el hombre va camino de la vejez como me sucede á mí; ó de la senectud, como le ocurre á usted, y se es algo *colao*; el tamiz por donde tienen que pasar las opiniones y los escritos de los sabios, se hace muy fino y tupido y las tragaderas se cierran, y es sumamente difícil que nos metan gato por liebre.

Los periódicos que se dedican uno y otro día á tocar la trompeta en favor de los teutones, poniéndolos en los cuernos de la luna, ponderando sus excelsas cualidades, y al mismo tiempo rebajan y ofenden á los contrarios, se hacen dignos del desprecio público. Lo mismo digo de los que por sistema ensalzan á los anglos rusos y echen por tierra á los austro germanos.

Los libros anaranjados, indigo, añil y violados, que publican las cancillerías africanas, europeas y americanas, no son más que una serie de patrañas y embustes de los que explotan las naciones para justificar sus violencias y desafueros.

Hay quienes tienen en la cabeza fósforo suficiente para producir la vivísima luz de un potente foco eléctrico y ven á grandes distancias. Los hay que tienen la molera llena de estropajo y no ven ni lo que tienen delante de los ojos. A estos será muy fácil darles el timo del portugués, á los otros... *magras*.

Después de esta serie de vulgares pseudos pensamientos y afirmaciones tan rotundas y aplastantes; venimos á los *colaos*, amigo Osorio, con pastorales de Mercier, boletines de París, informes franco moscovitas, es lo mismo que si nos pronunciaran sendos y apologeticos discursos de sus tierras Francisco José y Tietza, Bulow y Guillermo. Daria iguales resultados que si se trataran de abrir las ostras por la persuasión.

Hasta otro día, su amigo que lo quiere l.º Marzo 1915.—JUAN ANTONIO CODES.

Entre los impresos que remitimos á nuestro amigo el Sr. Codes, figuraba la pastoral del cardenal Merciers, que suponíamos habria de vencer á los germanófilos, de la barbarie alemana, más por lo visto dan poco valor á esa pastoral.

Veremos si se lo concede á los párrafos que transcribimos á continuación, de una carta relativa á los fusilamientos de Lovaine.

### Fragmentos de una carta.— Los asesinos de Lovaina

De una carta publicada en *A B C*, reproducimos los siguientes párrafos que constituyen una prueba abrumadora de las atrocidades cometidas por los germanos:

«Negaron los alemanes, y muy especialmente sus diarios, que en Lovaina hubiesen sido fusilados al pie de la estatua de van der Weller ciudadanos pacíficos, ancianos, sacerdotes, mujeres y niños, por las tropas germanas invasoras. El sangriento suceso fue tan público, que la negativa oficial no tuvo la consistencia suficiente para resistir la diligencia de una comprobación.

La presión de la protesta fue tan grande, que las autoridades alemanas accedieron, finalmente, á que se abriese una fosa en el sitio que se suponía escena de la terrible tragedia.

La apertura de la zanja y la exhumación de los cadáveres se han llevado á cabo con todas las formalidades que el caso requería.

Al acto asistieron todas las autoridades locales. M. Alfredo Nerinx, profesor de la Universidad; el burgomaestre, el profesor Luis Maldagne, el doctor Dieu-donnet, médico de la ciudad; M. Simons, juez de Instrucción y otras personalidades, entre ellas el coronel alemán Lubbert, el comisario de policía y el abogado Milemans, en nombre del Consejo comunal.

Las calles vecinas á la plaza de la Estación estaban guardadas por la policía, para evitar que se aglomerase la gente alrededor de las fosas y de los féretros que guardaban los mortales despojos que habían de conducir al cementerio.

La macabra operación dió por primer resultado el hallazgo de 20 cadáveres, que fueron extraídos con las debidas precauciones higiénicas.

El coronel Lubbert no pudo dominar su emoción, y dijo al burgomaestre:

—Es sensible lo que presenciámos. Crea usted que no es lo natural que nuestro pueblo se complazca con tales actos.

El ayudante de campo del coronel agregó:

—Me complazco en afirmar que no me encontraba en Lovaina cuando se desarrolló esta horrible tragedia.

Entre los cadáveres identificados figuran los de M. Van Ertijek, reconocido por su esposa. Se trata del conocido fabricante de cigarrillos; junto á su cadáver se hallaba el de un hijo suyo, de veintisiete años. Un muchacho de quince años, cuyo cuerpo estaba acibillado á bayonetazos; la señora A. Brunickx, de sesenta años; el cura de Herent, de setenta y un años.

De todo ello se levantó acta, que firmaron los presentes, sin excluir las citadas personalidades militares alemanas.

Los comentarios hágalos el lector. Burdeos, 2-1915.—*Henri Bernard*.

## Desde Villafranca

### La Comunidad de Labradores.—Abusos

Sr. Director de LA REGIÓN EXTREMEÑA: Muy señor mío: le agradecería diera cabida á las siguientes líneas:

Serían las ocho de la mañana del día de hoy, yendo el que suscribe en unión de los vecinos Antonio José Alvarez y sus dos hijos Juan y Antonio, por la era propiedad de D. Juan Muriilo, llegó el guarda de la Comunidad, llamado Severiano, diciendo que se apartaran los jumentos que aquellos conducían, dirigiéndolos hacia el camino. Los Sres. Alvarez dijeron que por el camino no se podía pasar, por el barrizal que contenía y además no iban haciendo daño alguno. Discutieron sobre si las pisadas que existían en la vereda por donde iban eran de caballerías ó no, y por este solo hecho le dijo el guarda al Antonio José: «Usted es un letrao», á lo que le contestó diciéndole que no le faltara, interviniendo el hijo en buenas formas y expresando al guarda sus deseos de que no faltara á su padre, á lo que replicó: «Tan letrao eres tú como tu padre».

Viendo que el guarda cargaba la carabina para, sin duda, hacer uso de ella, los Alvarez se abalanzaron hacia él, arrebatándosela, en evitación de que fuesen objeto de una agresión injustificada. Después quiso también hacer uso del revólver que llevaba dicho guarda rural, siéndole asimismo arrebatado.

Esto, señor director, ocurrió á mi presencia, no haciendo los Alvarez nada que pudiera causar perjuicios, como muy bien pudieron, de haber querido hacerlo; pero dichos señores sólo quisieron evitar una segura ó probable agresión, dada la actitud en que tan injustificadamente se colocó el Severiano. De esta forma es como se mira por la Comunidad, ó mejor dicho, por los guardas, á los pobres jornaleros que van tranquilos á trabajar para ganar una peseta y con ella poder comer.

Gracias anticipadas de su afectísimo seguro servidor, q. b. s. m.

JOSÉ GÓMEZ CHACÓN.

1.º-3-915.

## No hay tales incongruencias

El *Nuevo Diario* de anoche publica un artículo titulado «Incongruencias», en el cual dice que, á juzgar por el que nosotros insertamos el día 2, con el epígrafe de «El impuesto de tránsito», no ha agradado á los republicanos la supresión de éste, á pesar de haberlo combatido LA REGIÓN, abogando porque desapareciese por completo.

No hay tales incongruencias, colega pacense; y no las hay, por la razón sencilla de que á nosotros no nos ha desagradado la supresión del arbitrio; antes bien, en el artículo que insertamos el día 2 se decía: «Celebremos—¿y cómo no?—la supresión del impuesto».

Lo que á nosotros no nos parece bien es que los acuerdos se tomen en el Municipio, inspirándose en el capricho ó en el deseo de complacer á esta ó á la otra entidad, y no en la razón y en la justicia.

El arbitrio de tránsito—así lo ha calificado la comisión de Propios, coincidiendo en este punto con LA REGIÓN,—despertó un gran clamoreo, apenas se implantó. Hasta le pareció mal al jefe de los conservadores, Sr. Albarrán, quien recurrió al Ayuntamiento proponiendo una fórmula que lo hiciera menos duro para los agricultores. (Más hubiera pedido el Sr. Albarrán, si el arbitrio no hubiera sido obra de sus adeptos). El Ayuntamiento dió gusto al Sr. Albarrán, pero el clamoreo seguía; acudió la Cámara Agrícola á la Corporación municipal, para que se eliminara del arbitrio á los agricultores, y la comisión de Propios, presidida por un albarrista acérrimo, propuso que se accediera á la petición de la Cámara.

Al darse cuenta de ese informe, propusieron de palabra los concejales republicanos y los liberales, que la supresión tuviera un carácter general, satisfaciendo así un deseo de la opinión. Se opuso á ello resueltamente el Alcalde, alegando que, si le privaban de esa fuente de ingresos, no podría él cubrir las obligaciones municipales; se opuso también el presidente de la citada comisión de Propios, y la mayoría, el *trust* albarrista-lopista-jaimista-electricista, desechó la proposición. ¿Cómo habían de aceptarla, pro-

cediendo de los concejales adversarios del *trust*?

No se desanimaron éstos y presentaron por escrito la proposición; pero el Alcalde no quiso llevarla al Ayuntamiento, pretextando que se refería al arbitrio de tránsito, el cual no figuraba en el presupuesto vigente.

Cuando los concejales de oposición se preparaban á recurrir al ministro de la Gobernación, denunciando la ilegalidad del arbitrio, solicita la Cámara de Comercio que se suprima aquél, con relación á los vehículos de los industriales; y la comisión de Propios emite un dictamen redactado, de seguro, por su presidente (buen bombito le ha valido), es decir, por el mismo que combatió la proposición verbal de los concejales de oposición, indicando que se accediera á lo que pedía la Cámara de Comercio; y el dictamen fué aprobado por unanimidad, pero no sin que un concejal republicano hiciera notar que la Comisión había cambiado de parecer en pocos días.

De suerte que los veletas, los que hoy aprueban lo que rechazaron ayer, son los amigos del *Nuevo Diario* y especialmente el presidente de la comisión de Propios y el Alcalde, que combaten una proposición justa y equitativa, porque la presentan los concejales de oposición y á poco, porque lo solicita la Cámara de Comercio, aprueban lo que en aquella proposición se interesaba.

Estas afirmaciones nuestras no puede rebatirlas con fortuna el *Nuevo Diario*, por mucho que torture su entendimiento. Hay cosas imposibles y ésta es una de ellas.

## LA MENDICIDAD

Hablar de los bochornos que los manguoneadores de la administración municipal dejan caer sobre esta ciudad, sería tanto como hablar de la mar y sus peces. Pero de esos bochornos hay uno que cada día se agudiza más y lleva trazas de acentuarse hasta lo indecible.

Es la mendicidad, que ambula por esas calles bajo todas formas y aspectos. Causa tristeza enorme ver las principales calles de la población invadidas por tanto desgraciado, que á cada momento cierra el paso al transeunte. Es un continuo llamar á las puertas, implorando caridad.

No es, ni mucho menos, que los pobres, por serlo, causen enojo. Antes al contrario, dá infinita pena no poderles aliviar particularmente á todos. Pero de esta pena nace una censura acerba hacia los que tienen el deber de procurar que la población no se convierta en un hospicio sin puertas, y la obligación de evitar que pase á ser vergüenza colectiva la desdicha de los infelices que no encuentran alivio, amparo, ó remedio, donde debieran preocuparse de dárselo.

No basta encogerse de hombros, diciendo que el problema es difícil; no basta echar la culpa á los particulares, diciendo que no responden á las iniciativas.

Cuando se ocupan determinados cargos, hay que demostrar que se está á la altura de ellos, cumpliendo con todas sus obligaciones. Y el de evitar el espectáculo que se está dando en Badajoz, es una de ellas.

Es muy posible que el señor Martínez de la Riva, por muy abrumado que vaya, en alguna de sus idas y venidas á través del Campo de San Juan, vea un escarnio al decoro público. Un extranjero (creemos que alemán) que pasa horas allí, mal cubierta su humanidad por unos girones de ropa tan inmunda, que apenas si se tiene tiempo de cerrar los ojos para no verle ofendiendo á la moral menos escrupulosa, sin que nadie que esté llamado á ello, evite tamaño insulto público.

Si el señor alcalde le vé, no sabemos lo que sentirá; por nosotros, al ver ayer á aquél desgraciado, pasó una oleada de vergüenza y de ira. De vergüenza para nuestra ciudadanía y de ira para los que llevan al pueblo á tantos sonrojos.

## MEZQUINDAD

Cuan lo creímos que el Gobierno, teniendo en cuenta las conclusiones aprobadas por la Junta de valoraciones y aranceles, iba á suprimir los derechos de importación del trigo y de las harinas, sale aquél con una Real orden rebajando una peseta en los citados derechos.

De suerte que los 100 kilos pagarán seis pesetas en lugar de siete. Las harinas abonarán nueve pesetas.

El Gobierno dice que con las existencias que hay en el país y el trigo que se ha adquirido en el extranjero, hay suficiente para el consumo hasta la próxima cosecha. No lo creemos; pero supongamos que lo hay; pero si el trigo sube más cada día, ¿cómo podrían comprar pan las gentes pobres?

La supresión completa de los derechos habría contenido el alza y quizás hubiera motivado alguna baja; por eso son censuradas las mezquindades, los regateos del Gobierno.

Si en vez de mandar los conservadores, hubiese en el poder hombres de ideas avanzadas, seguramente que atendería los clamores de la opinión y las súplicas de los hambrientos, utilizando la ley de subsistencias que hasta ahora no ha servido para nada en manos del meticuloso Dato y del *valeroso* Sánchez Guerra, que tanto arrojo ha demostrado en los expedientes electorales.

Se acaba de publicar la importantísima obra

### MANUAL DE MEDICINA INTERNA

publicada bajo la dirección de los señores Hernando y Marañón. Boletines de suscripción y ejemplares de la obra en la Librería y Encuadernación de **MANUEL DURAN**, Meléndez Valdés, 15, Badajoz.

En obras de medicina esta Casa tiene un buen catálogo. A plazos y al contado los pedidos de toda clase de libros se sirven á las cuarenta y ocho horas.

## Local y Regional

Salieron para Madrid la señora y las hijas del comandante del cuerpo administrativo del ejército, D. Emilio San Martín, que han pasado una temporada al lado de sus tíos D. Gregorio Hernández Lázaro y su distinguida esposa.

Para Villalba salió el presidente de la Diputación Sr. García Guerrero.

Para convercense de la bondad del café de MALTE KNEIPP, es preciso hacer una prueba, nuestro producto sólo cuesta 3 ptas. kilo; en lugar de 6 que vale el café: Pídense en comestibles.

Mañana sale para Madrid, en unión de su familia, el primer teniente de Gravelinas D. Severiano Alvarez Naharro, que ha sido destinado á prestar sus servicios en prisiones militares.

Prosiguen los trabajos electorales, especialmente en los distritos de Jerez-Fragenal y Zafra-Fuente de Cantos, pero los conservadores no dan á la publicidad el nombre de ninguno de sus candidatos.

¿Tan antipáticos son? En otros países, los que aspiran á un cargo de elección popular, no lo ocultan. Y es natural que así obren, porque si su nombre es prestigioso entusiasma á los electores.

**PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA**, tómese LAXATIVO BROMO QUININA. El boticario devolverá el dinero si no le cura. La firma de **E. W. GROVE** se halla en cada cajita.

Ayer se celebró en la Audiencia una causa comenzada en 1905, por infracción de la ley de caza, y en la que estaban encartados siete vecinos de la aldea de Pallares, jurisdicción de Montemolín. (Gran ocho, pero uno ha fallecido).

El fiscal Sr. Lozano retiró la acusación y el defensor Sr. Osorio, nada tuvo que decir, porque tenía solicitada la absolución.

### Mecanógrafo

Se hacen toda clase de trabajos á máquina á 60 céntimos las 100 líneas. Santa Lucía, 8 pral.

Anteayer salió para Madrid el teniente del Cuerpo de Seguridad, D. Casto Núñez, quien, merced á sus excelentes cualidades, tiene en Badajoz muchas simpatías.

**REPRESENTANTES PARA VINOS**, se desea en capitales y pueblos de importancia. Dirigirse á **La Vinícola Española**, en Valdepeñas.

**Alcohol desnaturalizado para quemar**, clase superior garantizado.

Botella de un litro una peseta (sin casco); ídem de medio litro 0'50 ídem ídem. Lo vende Pedro Alfaro en su establecimiento de coloniales, Meléndez Valdes, 2, y en la sucursal, Santa Lucía, 4.

## REGISTRO CIVIL

Día 2 y 3

FALLECIDOS

Joaquín Fermín Carballo, 10 años, tuberculosis generalizada, San Lorenzo, número 6.

Antonio González Tinoco, 60 años, lesión cardiaca, Cristóbal Oudrid, número 6.

Juana Parra Ríos, 18 años, meningitis, San Gabriel, número 5.

Manuel Sierra Barona, 51 años, arterio-esclorosis, San Agustín, número 35.

Dionisio Alegre Cedillo, 47 años, diabetes, Cristóbal Oudrid, número 17.

Francisco Vairón David, 16 años, tuberculosis pulmonar aguda, San Lorenzo, número 53.

José Zamora Navarro, 17 años, tuberculosis pulmonar.

NACIDOS

Jerónimo Muñino Sánchez, Madre de Dios.

Inés Sánchez Jachero, San Roque.

Francisco Rodríguez Gamero, Menacho, número, 68.

Pedro José García Velázquez, San Roque.

José Ruiz de Silva, Calatrava, número 8.

Regino Gago Gallego, Arco-Agüero, número 54.

Enrique Infante Castro, Dosma, número 3.

María de la Esperanza Sansinena Araguete, Benegas, número 8.

Isabel González Caballero, San Atón, número 80.

Demetrio Risco Ortíz, Martín Cansado, número 25.

Manuel Hinchano Rebolo, Peñas, número 40.

### CAFE MERCANTIL

Programa para el jueves 4 de Marzo

A las dos y media

- 1.º Preludio.
- 2.º Cuarteto, «Bohemios».
- 3.º «El Trovador», fantasía.
- 4.º Solo de flauta.

A las nueve y media

- 1.º Sinfonía.
- 2.º «Angelus».
- 3.º Cuarteto de salón.
- 4.º Minué.
- 5.º Fado.

## Servicio telegráfico

Madrid 4 (1'50).

### Comunicado Oficial

Paris.—El parte oficial de las tres de la tarde dice lo siguiente:

«Nada nuevo ni importante hay que añadir al último comunicado oficial publicado.»

En la Champagne se hallan en nuestro poder las primeras líneas de combate que ocupan desde el Norte de Perter al Norte de Beamejou.

Las tropas francesas han destuido varios puentes situados más allá de estas posiciones construidas por los alemanes.

En el Aisne solamente ha habido que señalar algunos duelos de la artillería sin importancia alguna.

En los demás puntos del frente de la línea de combate no ocurre novedad alguna.

En el bombardeo de los Dardanelos, del cual se ha dado ya cuenta, realizado por la escuadra aliada, se han causado daños importantísimos.

Dicha escuadra iba mandada por el contraalmirante Gepatre y se hallaba operando en el golfo de Saros, teniendo por objetivo de la operación realizada el fuerte de Bulair.

El vapor «Suffren» bombardeó el fuerte Sultan, el «Galois» el cuartel del fuerte de Napoleón, teniéndolo que evacuar las fuerzas que lo ocupan, y el «Robert» destruyó un pñente situado sobre el río Cabas.»

### Victoria rusa

Londres.—Noticias que se han recibido últimamente desde Bucarect dan cuenta de un rumor importante que ha circulado, referente á una importante victoria alcanzada por las tropas moscovitas en la Bucovina.

Asegúrase que la artillería de grueso calibre de los rusos, atacó con extraordinaria violencia la población de Crernovit, resultando destrizados totalmente los depósitos de aguas potables.

# Taller de Herrería y Cerrajería

## de la COOPERATIVA OBRERA

A CARGO DE  
**Francisco Rodríguez Rubio**

En este taller colectivo, dotado de personal competentísimo, encontrará el público la más absoluta perfección y la rapidez más grande en la ejecución de toda clase de trabajos de herrería y cerrajería, al mismo tiempo que la mayor economía en los precios.

RONDA DE PILAR, NÚMERO 34, FRENTE A LA PLAZA DE TOROS  
**BADAJOS**

Apuntes de instrucción primaria militar

POR

**Don Manuel Corrons**

Capitán de Infantería

Instrucción militar obligatoria antes de ingresar en las filas del Ejército

Ordenanzas del soldado, cabo y sargento.—Notas de penalidad militar.—Servicio de guarnición.—Servicio interior de los cuerpos.—Honores y tratamientos.—Descripción del fusil Mauser español.—Elementos de tiro y condiciones de tirador de 2.ª.—Ideas de educación moral del soldado.

Segunda edición aumentada con una guía del recluta para la resolución práctica de las consultas a la nueva ley de Reclutamiento.

Se vende a una peseta ejemplar en la Administración de LA REGIÓN EXTREMEÑA.

ESTABLECIMIENTO DE EMBUTIDOS

DE

**JOSÉ GARCÍA MATA**

Madre de Dios 21.—BADAJOS

Teléfono 224

Precios que expende esta casa:

Lomo, 3'25 pesetas kilógramo; salchichón, 5'50; salchicha, 3'25; jamones frescos, 2'75; chorizos, 3'25; morcilla, 2'50; tocino, fresco y añejo, 2; longaniza, 2; carne magra, 2'65; gordura, 2'20; solomillos, 2'75; sesos, uno, 0'35; riñones, 2'70; lenguas, 2'00; costillas, 1'50; pestorejo, 1'90; espíñazo, 0'75; hueso blanco, 0'30; piés, 1'25; cotubillos, 1'25; hígado, 1'50; manteca rama, 1'75; landrillas, 2'55; pajarillas, 2'15; vino tinto, 4, 5 y 6 pesetas 16 litros; vino blanco, 4, 5 y 6 ítem id.

# TRILLADORA CLAYTON

Es indiscutible que de todas las máquinas agrícolas, la TRILLADORA es la que ofrece al labrador los beneficios más inmediatos y positivos; así como de entre todas las marcas hasta ahora conocidas, la que reúne mayores perfecciones, tanto en bondad de trabajo, como en producción, es la CLAYTON. Esto puede comprobarse con cuantos labradores se han servido de estos aparatos, muy conocidos ya por esta región. No comprar máquinas, ni concertar cosechas, sin antes visitar al representante en esta

**D. Ernesto Fernández Figueroa**

12, Moreno Nieto, 12  
**BADAJOS**

## Dejad de administrar

aceite de hígado de b. calao, que los enfermos y los niños absorben siempre con repugnancia y que les fatiga porque no lo digieren. Reemplazado por el VINO GIRARD, que se encuentra en todas las buenas farmacias. Agradable al paladar, más activo, facilita la formación de los huesos en los niños de crecimiento delicado, estimula el apetito, activa la fagocitosis. Es el mejor tónico para las convalecencias, en la anemia, en la tuberculosis, en los reumatismos.—Exijase la marca: A. GIRARD, París.

## Papel para envolver

Se vende papel para envolver, a 20 céntimos kilo, en la redacción de este periódico, Arco-Aguero, 18, bajo.

## EMBUTIDOS

No hay ningunos que puedan competir con los que se fabrican y expenden en el establecimiento de Francisco Suarez Peñas, 51 y Bravo Murillo 74.

## A LOS ALCALDES

Interesa saber, que directamente pueden recibir vacuna del Instituto, con toda garantía.

Tubo para 100 vacunaciones

**20 pesetas**

Dirigirse farmacia García Ubierna.

## Venta de tierras

Se venden tres tierras en término de esta ciudad.

Una de ellas de dos fanegas próximamente, al Cerro del Viento ó Valle de la Mina, que linda con la carretera de Olivenza, con D. Antonio Covarsi, heredero de Manuel Para Antunez y herederos de D. Jesús de los Ríos.

Otra al sitio de Rivillas ó Puente de Mérida, de cabida como de una fanega, que linda con el camino de Rivilla á Guadiana, con el que va al campo de San Roque y con tierras que fueron de D. José Ibáñez.

Otra al Valle de la Mina, de cuatro fanegas, que linda con el carril de los Arriones, la carretera de Olivenza, heredero de D. Manuel Thomas Hidalgo, y los de José Gómez Andrade. Se atraviesa dicha carretera.

Arco Agüero, 67 piso bajo darán razón.

## INVENTO UTILISIMO

A fuerza de ensayos se ha conseguido una composición especial para evitar las humedades en las habitaciones, que los muros por efecto del salitre, arrojan y que tanto perjudican a la salud.

Se garantiza la seguridad de la total extinción.

Para su realización y con personal competente, avistarse con su inventor, el maestro albañil, José Velázquez.—Zarza, 18.—Badajoz.

Precios convencionales, según la mayor ó menor humedad que contengan los muros.

BADAJOS. Imp. LA MINNEVA EXTREMEÑA, de F. Gor.

## HERRERIA Y CERRAJERIA

# ANTONIO GUTIERREZ

Felipe Checa (antes Larga), 55, Badajoz

(CASA FUNDADA EN 1854) TELÉFONO NÚM. 336

Esta casa se encarga de toda clase de trabajos de Herrería y Cerrajería en grande y pequeña escala: balcones, pasamanos, cancelas, galerías y cierros de cristales.

Especialidad en colocación de norias, sistema especial (á plazos y al contado), para toda profundidad con mucho rendimiento de agua y con poca fuerza motriz. Cocinas de varios sistemas y tamaños. Pararrayos de diferentes clases. Se remiten presupuestos á quien los solicite.

## ACADEMIA POLITECNICA

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA - CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD

Montesino, núms. 27 y 28 (casa propia) - Badajoz

Edificio exprofeso para colegio y con condiciones higiénicas. Profesorado competente. Internado inmejorable. Honorarios módicos.

Preparación completa para ingreso en las Academias militares, Ingenieros y Arquitectos, Ayudantes de obras públicas, Sobrestantes, Comercio, Correos, Tabacalera Banco de España.

Pídanse circulares y reglamentos al director **D. Luis Bardají**  
Clases especiales para repase durante el verano,

# FARMACIA DE G. UBIERNA

SAN JUAN, 51.—BADAJOS

Preparación de toda clase de soluciones esterilizadas en ampollas cerradas á la lámpara y de tabletas pectorales eficacísimas para los catarros. Material esterilizado para operaciones quirúrgicas. Vacuna de ternera, que se recibe cada quince días: 0,75 tubo.

## GALERIA FOTOGRAFICA

DE

**JOSE CAMACHO ALGABA (BAGAAL)**

**DON BENITO**

Esta casa, que cuenta con los aparatos más modernos, tiene el honor de ofrecer á su numerosa clientela ampliación de gran novedad á los precios siguientes:

De 50 por 60 al bromuro. . . . .	10 pesetas.
De 50 por 60 al idem retocado. . . . .	20 —
De 50 por 60 al pastel. . . . .	35 —
De 50 por 60 en lienzo al óleo . . . . .	75 —

Las ampliaciones se obtienen, bien haciendo los clichés directamente de los interesados, ó bien por medio de la fotografía que se maneja.

Esta casa de Camacho Algaba (Bagaal) vende, dando grandes facilidades para el pago, una máquina fotográfica, de las que hacen 12 retratos por 0,60 céntimos, con un hermoso objetivo Zeiss, prensa eléctrica y demás accesorios. Se dan instrucciones precisas, para saber manejar este aparato fotográfico.

